

# **Concurso Bolsa de Cereales de Entre Ríos**

**E.E.A.T N° 153 “Horacio Mann”-Isletas**

**Dpto. Diamante**

## Participantes:

Gadea, Fiorella Evelyn

Sosa, Florencia Delfina

Gieco, Giuliana Ailen

Curso: 5° C.B.S.

Tema elegido: **Pasado, presente y futuro  
de la Agricultura en Entre Ríos**

Profesora Tutora: Viola, Griselda Alejandra

# Revisión histórica de la Agricultura entrerriana.

## Pasado, presente y futuro de la agricultura en Entre Ríos.

*Clima, suelo, precipitaciones y ubicación geográfica estratégica hacen de Entre Ríos, una de las provincias más importantes de la Argentina, en cuanto a producción agrícola se refiere.*

### Un poco de historia.

En 1854 la introducción del alambrado delimitó las propiedades, mejoró el manejo del ganado y protegió a los cultivos de la siembra.

En 1856 en las primeras colonias agrícolas en Entre Ríos, se introducen las semillas de trigo y lino que se sumaron al maíz de origen americano.

Urquiza trato de combatir la pobre situación económica de la confederación. Firmó tratados comerciales con Estados Unidos, Francia e Inglaterra. Solicitó créditos a Brasil. Estimuló la inmigración, creando colonias agrícolas en las provincias del litoral para desarrollar la producción cerealera.

### La agriculturización.

El sistema productivo predominante en Entre Ríos ha sido el ganadero agrícola. En sus inicios la agricultura asociada a la ganadería se desarrolló mayormente en áreas de colonias con productores localizados primeramente en la costa del río Uruguay y luego en la del Paraná. Prueba de ello, especialmente en la costa del Uruguay, ha sido la intensa degradación que han sufrido las tierras, lo que trajo como consecuencia la gran disminución del área sembrada.

La producción agrícola con cultivos de secano (cereales y oleaginosas) tradicionales de la región pampeana se concentró posteriormente en una franja aproximadamente paralela al río Paraná debido al proceso de agriculturización de los últimos años, se han producido cambios y transformaciones en el sector, que han motivado en Entre

Ríos y otras partes del país una importante expansión de la superficie ocupada por la agricultura.

### Superficie utilizada con fines agrícolas campaña 2003/2004

La Bolsa de Cereales de Entre Ríos, desde hace siete campañas, realiza las evaluaciones del área sembrada de los siete cultivos que predominan en la provincia (trigo, lino, maíz, soja, girasol, sorgo y arroz), por lo que se hace un análisis pormenorizado sobre los resultados evaluados durante la campaña 2003/2004. Se debe consignar que el total de la superficie implantada en la provincia de Entre Ríos fue de 1.781.850 has, con un crecimiento aproximado de 8.69%, respecto a la campaña anterior que fue de 1.639.260 has.

### **Las mejores condiciones.**

La provincia de Entre Ríos tiene una extensión aproximada de 7.654.600 ha (el 2.8% del total nacional), el 72% aproximadamente corresponde a tierra firme y el 28% restante a río, valles inundables de los principales ríos y arroyos, y las áreas de predelta y delta. En ella pueden definirse dos grandes regiones climáticas, una al norte del paralelo de 32° que corresponde al clima subtropical sin estación seca y otra al sur de dicho paralelo con clima templado pampeano. El período más probable de ocurrencia de heladas meteorológicas son los meses de Mayo a Septiembre.

El territorio se caracteriza por la marcada heterogeneidad de su topografía, suelo y vegetación, destacándose dos importantes cuencas interiores, la del arroyo

Feliciano y la del río Gualeguay, afluentes del río Paraná. La geografía provincial está determinada por las lomadas de suave pendiente y el delta (zona de islas sedimentarias, canales y ríos), los ríos Paraná al oeste y sur, Uruguay al este y Guayquiraró al norte.

Por otra parte, la posición geográfica de Entre Ríos es sumamente estratégica. Es una de las provincias con mayor integración con el MERCOSUR, dado que por ella pasa el corredor bioceánico que une Chile, Uruguay, Argentina y el sur de Brasil: la hidrovía Paraná-Paraguay, además de importantes conexiones viales, ferroviarias y portuarias que la comunican con grandes centros de consumo de la región y el mundo.

### **Expansión y evolución.**

Las estadísticas de los Anales de la Cámara Arbitral de

Cereales de Entre Ríos, indican que la Provincia fue linera por excelencia, pues en la campaña 1931/32 se sembraron 830.000 has., o que, en el quinquenio 1934/38, se implantaba un promedio de 1.450.000 has. de cereales y oleaginosas. Desde entonces, la producción de granos fue desembocando en la "sojificación", acrecentada en los últimos años, producto de una demanda sostenida de proteínas requeridas por la creciente población mundial, lo que conlleva a una firme mejora en los precios internacionales.

Actualmente, en la provincia se destina a la agricultura el 42.56% de la superficie, y todavía se dispone de 2.063.750 has. aptas para la implantación de cultivos, las cuales están destinadas a otras actividades (ganadería, tambo, citricultura, forestación, etc.) o bien, ociosas por las falta de recursos de las explotaciones agropecuarias.